

Llaman a erradicar bases militares de EE.UU. en América Latina

Sacar las bases estadounidenses de América Latina no es un sueño ni una utopía, pues ya el presidente de Ecuador, Rafael Correa, demostró que es posible, al retirar la base estadounidense de Manta.

El sociólogo y politólogo argentino, Atilio Borón, hizo un llamado a realizar una campaña continental para erradicar las bases militares estadounidenses de la región, debido a que atentan contra la soberanía y la seguridad de los pueblos. Así lo señaló desde la Reunión de Partidos Comunistas y Revolucionarios de América Latina y el Caribe, que se celebra desde el 26 de agosto hasta este domingo 28 en Lima, Perú.

Borón hizo la convocatoria en un auditorio mayoritariamente repleto de jóvenes, en el marco de una visita como invitado a la Reunión organizada por los dos partidos comunistas peruanos.

>> Izquierda latinoamericana evalúa respuesta a situación regional

“Estados Unidos tiene al menos 80 bases militares en países latinoamericanos” y apuntó que “Perú posee la mayor cantidad, por encima de naciones como Colombia, con siete, y Chile, que alberga una”, señaló el politólogo.

>> Macri abre las puertas a EE.UU. para instalar bases militares

Asimismo, Borón aseguró que **“esas instalaciones se establecieron sin consulta a los pueblos ni discusión alguna, solo por decisión de los gobiernos afines a Washington y son un instrumento de la consolidación del poder del país del norte”.**

Para eso son las bases, al igual que la enorme masa de dinero que el Gobierno norteamericano financia a la derecha latinoamericana, a través de entidades como la Fundación de Altos Estudios Sociales del exgobernante derechista español José María Aznar, que solventa planes y campañas electorales de partidos conservadores y neoliberales, agregó el politólogo.

>> Nuevo Plan Cóndor busca restituir gobiernos neoliberales en Latinoamérica

Para erradicar las bases hace falta, explicó, una gran campaña, una movilización que tenga el vigor de la que, impulsada por el presidente Hugo Chávez, derrotó en noviembre de 2005 al proyecto del Área de Libre Comercio de las Américas (ALCA).

En este contexto, **“el presidente de EEUU, George Bush, pensaba consagrar al ALCA como el gran proyecto norteamericano para el siglo XXI, en la Cumbre de las Américas de Mar del Plata, Argentina, pero fracasó por el rechazo de los gobiernos progresistas encabezados por Chávez y por grandes protestas sociales”,** recordó Borón.

Para el analista, **“la campaña deberá hacer frente a la contraofensiva restauradora del imperialismo y liberar a América Latina de las bases, cuya permanencia someterá a los**

pueblos de la región a una condición peor que la de los mendigos de Estados Unidos”, sentenció.

Por último, Borón señaló, que sacar las bases estadounidenses de América Latina no es un sueño ni una utopía, pues ya el presidente de Ecuador, Rafael Correa, demostró que es posible, al tomarla decisión de retirar la base de Manta de su territorio.

https://www.youtube.com/watch?v=_ycVD263t24

<http://www.telesurtv.net/news/Llaman-a-erradicar-bases-militares-de-EEUU-en-America-Latina-20160828-0010.html>